



Política. Luisa María Alcalde, Karen Castrejón y Alberto Anaya firman compromiso de mantener, fortalecer y profundizar la unidad y consolidar la 4T en la intermedia

Morena, Verde y PT se juran amor... pero por ahora hasta 2027

ARMANDO MARTÍNEZ, CDMX

Después de semanas de polémica por la reforma electoral, los dirigentes de Morena, PT y Verde Ecologista firmaron una declaratoria conjunta con el com-

promiso de mantener la alianza de cara a los comicios intermedios de 2027. La líderesa guinda, Luisa María Alcalde, aseguró que la unidad de la 4T "está más fuerte que nunca". PAGS. 4 Y 5

Morena, Verde y PT se juran amor... al menos hasta 2027

Unidad. Luisa María Alcalde, Karen Castrejón y Alberto Anaya firman compromiso de mantener, fortalecer y profundizar la coalición y consolidar el movimiento en la intermedia; "estamos más fuertes que nunca"

ARMANDO MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Después de semanas de polémica por la iniciativa de reforma electoral, que alista la Presidencia, los líderes nacionales de Morena, PT y Partido Verde Ecologista renovaron su alianza de cara a los comicios intermedios de 2027.

En el hotel Four Points, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc, la presidenta del guinda, Luisa María Alcalde, aseguró que en la oposición se quedarán con las ganas de "verlos divididos".

"La oposición, que no tiene proyecto ni agenda, se frota las manos de vernos divididos, pero desde aquí les decimos fuerte y claro que la alianza Morena-PT-Verde está más fuerte que nunca rumbo a 2027", declaró Alcalde en una rueda de prensa junto a sus pares del PT, Alberto Anaya, y del PVEM, Karen Castrejón.

El compromiso de ir en alianza en los comicios del próximo año

quedó signado en una declaratoria conjunta.

En el documento se establece que "con convicción y esperanza en la cuarta transformación de la vida pública de México y como consecuencia de los triunfos históricos de la alianza entre los tres partidos que llevó a la Presidencia a Andrés Manuel López Obrador, en 2018, y a Claudia Sheinbaum, en 2024, reafirmamos el compromiso de mantener, fortalecer y profundizar la coalición para defender y consolidar el movimiento rumbo a 2027".

También se refrenda la "unidad política de la alianza para garantizar la continuidad del proyecto de transformación por un país más justo, democrático, igualitario, incluyente, independiente y regido por la voluntad libre y soberana del pueblo de México, pero sobre todo que ha logrado en los hechos un verdadero estado de bienestar".

Los tres dirigentes partidistas, además, ratificaron su "apoyo, respaldo y acompañamiento a la primera presidenta, Claudia Sheinbaum, la más votada de la historia del país, anteponiendo el interés de México por encima de cualquier interés de partido".

En su intervención, Karen Castrejón despejó dudas sobre el respaldo a la 4T: "Queremos ser claros, hemos defendido y seguiremos defendiendo a la Presidenta, nuestro apoyo es institucional, responsable y siempre orientado al interés nacional".

"Hoy comenzamos el diálogo rumbo a 2027 más fuertes que nunca y reiteramos nuestra disposición permanente a seguir dialogando y ver puntos de coincidencia", afirmó.

A su vez, el dirigente petista garantizó que su partido "es y será el aliado más sólido de la 4T", movimiento con el que "se la juegan", por lo que "hemos decidido



mantener la coalición no solo en 2027, sino en 2030".

Alberto Anaya también envió un mensaje a los que hacían votos por la ruptura de la coalición: "Quien quiera ver fisuras, grietas y quiera pensar en que la alianza se pueda desmoronar, les decimos que están equivocados".

La ratificación de la alianza electoral llega después de algunos desencuentros por la propuesta presidencial en materia electoral que se enviará al Congreso en febrero y tras reuniones de liderazgos de estos partidos con la Secretaría de Gobernación.

Ratifican respaldo a Sheinbaum, "anteponiendo el interés de México" al partidista

"Otro tema"

Tras el mensaje de unidad, el legislador federal del PT, Reginaldo Sandoval, consideró positivo el entendimiento entre los tres partidos y añadió que "llega en buen momento, porque estamos iniciando el año, de cara a la elección. Vamos para adelante".

Cuestionado sobre la propuesta de reforma electoral, que alista la Presidenta, el diputado petista manifestó inconformidad en su construcción, pero dijo que el tema tendrá que revisarse más adelante.

—¿Ya hay un acuerdo sobre la iniciativa de reforma electoral?

—Ese es otro tema, es un asunto legislativo, de partidos.

En la lectura de la declaratoria estuvieron presentes, por el PT, los diputados Benjamín Robles y Magdalena Núñez, así como el consejero Arturo Escobar y el coordinador en la Cámara de Diputados, Carlos Puente, del Verde.

Acusan intervención

A casi tres meses de la polémica por el homenaje al ex gobernador priista Rubén Figueroa, organizado por funcionarios morenistas, otro diferendo surgió en Guerrero, ahora, por el intento de "imposición" de candidatos.

La presidenta del Consejo Estatal de Morena en Guerrero, Marcia Elsa Valencia, respaldada por el presidente local del partido, Jacinto González, exigió al secretario de Movilidad de Ciudad de México, Héctor Ulises García Nieto, no imponer candidaturas allá tras la gira de trabajo que encabezó el pasado 25 de enero.

En un desplegado, Valencia consideró "inverosímil que alguien que no vive allá y no conoce de fondo la realidad política pretenda venir a decir quién puede representar al movimiento... más cuando se pretende imponer a personajes que en su momento aspiraron a gobernar Guerrero o a representar al estado desde el Senado, abanderados por partidos contrarios a los ideales y principios de la 4T".

Tildó de preocupante que se intente difundir la idea de "supuestos conflictos en el Consejo Estatal de Morena", lo que "parece un claro intento de desestabilizar y dividir a un movimiento caracterizado por su debate interno responsable, su cohesión y su lealtad al proyecto nacional".

Por esta situación, llamó a la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, a revisar el actuar de García Nieto.

El pasado fin de semana, el funcionario capitalino encabezó el evento Constructores del Segundo Piso de la 4T, con la participación de la senadora y aspirante a la candidatura por la gubernatura del estado, Beatriz Mojica; el ex candidato priista Mario Moreno Arcos; el ex gobernador del PRD Rogelio Ortega y el ex alcalde perredista Alberto López, entre otros.